

Remaniements

14-04-2019

Sous la Troisième République, en cas de désignation d'un nouveau gouvernement, l'usage était de présenter au président de la République les futurs ministres et sous-secrétaires d'Etat la veille de l'annonce de leur nomination au Journal Officiel. Cette présentation avait généralement lieu après des heures épuisantes de négociation, parfois tard dans la nuit.

Un autre usage était de photographier les membres du nouveau gouvernement sur le perron de l'Elysée au soir de leur désignation et à publier dès le lendemain leurs visages fatigués. A l'occasion de la composition du premier gouvernement Tardieu les 3 et 4 novembre 1929, Le Figaro, qui lui-même ne comporte pas alors de photos, regrette que les ministres n'apparaissent pas, de ce fait, sous leur meilleur jour dans les quotidiens. L'éditorialiste suggère de reporter le portrait de groupe à la matinée suivante, afin de permettre aux ministres de se reposer et de faire un brin de toilette avant de poser devant l'objectif.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com